

PROVINCE DE QUÉBEC
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES
ÉCOLE DE LA BROQUERIE
Procès-verbal de la séance du Conseil d'établissement
de l'école De La Broquerie tenue le 20 février 2019 à 18 h 15
au 401, De Jumonville à Boucherville

Présences :

Madame Isabelle Leyrolles, présidente
Madame Nancy Matte, directrice
Madame Gitane Bouchard, soutien
Madame Véronique Cadrin, enseignante
Monsieur Jean-François Coudé, parent
Madame Claire Desrosiers, enseignante
Madame, Brigitte Ferron, parent
Madame Renée Landry, parent
Monsieur David Martin, parent
Monsieur Sébastien Pelletier, parent
Monsieur Vincent Tremblay, enseignant

Absences :

Madame Gabrielle Gendron, psychoéducatrice
Madame Mélanie Gilbert, service de garde

1. Ouverture de l'assemblée et vérification du quorum

L'Assemblée est ouverte à 18 h 20 après constatation du quorum.

Madame Nancy Matte se présente en tant que nouvelle directrice de l'école De La Broquerie.

2. Détermination du temps de rencontre

Au plus tard jusqu'à 21 h 30

CE18-19-34 3. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Adoption de l'ordre du jour avec ajout, au varia, du sujet glace, déneigement et circulation
Proposé par Jean-François Coudé
Adopté à l'unanimité

CE18-19-35 4. Lecture et adoption du procès-verbal du CÉ du 22 janvier 2019

Avec modifications :

- Retrait de deux paragraphes au point 5
- Point 8.2, mise en italique de paragraphes pour une meilleure compréhension

Proposé par David Martin

Adopté à l'unanimité

5. Suivi au Procès-verbal du 22 janvier 2019

Déneigement : Madame Leyrolles a parlé au directeur général de la ville de Boucherville. Une rencontre doit avoir lieu avec des représentants de la ville.

Sondage : Madame Leyrolles explique la raison pour laquelle le sondage aux parents n'a pas été l'objet d'une nouvelle résolution. Le sondage n'était pas une entreprise du conseil d'établissement (CÉ), mais une initiative de membres du comité pilotage qui allait dans le sens des désirs du CÉ de connaître l'avis des parents.

Concernant l'invitation d'assister au présent CÉ que nous voulions faire aux parents, étant donné que madame Matte vient d'arriver, nous les inviterons plutôt à la séance du 2 avril.

Suivi sur les nouvelles inscriptions pour l'année scolaire 2019-2020: 46 enfants en maternelle, 3 nouvelles inscriptions en 1^{re} année, 2 en 3^e année et 3 en 6^e année.

Éclairage : Le service des ressources matérielles de la commission scolaire a prévu le changement d'une vingtaine de lumières. Ils sont en période de soumission pour trouver un entrepreneur qui effectuera les travaux.

6 Parole au public

Pas de public.

7. Points de la direction d'établissement

7.1 Projet éducatif (information)

Il y a eu une rencontre du comité de pilotage le 28 janvier en avant-midi afin de déterminer les enjeux qui seront au centre de notre projet.

1. Bien-être

Assurer l'équilibre physique et psychologique en ayant le souci des éléments qui assurent le bien-être et la motivation intrinsèque de tous.

2. Transitions

Les transitions préscolaire/primaire, primaire/secondaire, inter cycles et entre les niveaux à l'intérieur du même cycle.

3. Écriture

Les directions ont eu une formation pour les aider à élaborer les orientations, les objectifs, les indicateurs et les cibles dudit projet éducatif.

CE18-19-36

7.2 Planification des pédagogiques du service de garde 2019-2020 (information et consultation)

Les éducatrices du service de garde ont travaillé fort pour trouver des activités et sorties attrayantes pour les 11 journées pédagogiques prévues dans la prochaine année scolaire. Présentation de celles-ci.

Proposé par David Martin

Approuvé à l'unanimité

CE18-19-37

7.3 Grille horaire (approbation)

Le conseil des enseignants et des enseignantes (CEE) a étudié la grille horaire actuelle et ils ont consulté leurs collègues. Il a été entendu qu'on maintenait le *statu quo*. Le temps de récréations à modifier (projet de loi de la CAQ) a été soulevé, mais nous ne pouvons devancer ce projet.

Statu quo de la grille-horaire proposé par David Martin

Approuvé à l'unanimité

CE18-19-38

7.4 Grille-matière (approbation)

Le conseil des enseignants et des enseignantes (CEE) a étudié la grille-matière actuelle et ils ont consulté leurs collègues. Il a été entendu qu'on maintenait le *statu quo*. Le temps de récréations à modifier (projet de loi de la CAQ) a été soulevé, mais nous ne pouvons devancer ce projet : trop d'enjeux mis en cause.

Statu quo de la grille-matière proposé par David Martin

Approuvé à l'unanimité

7.5 Prix de reconnaissance des commissaires (information)

Dans le cadre de la semaine de la persévérance scolaire, deux élèves de 4^e année ont été choisis par l'équipe-école afin de souligner leur persévérance tant au niveau scolaire que personnel. Les commissaires de Boucherville, Monsieur Alain Langlois et Madame Karyne Brossard, ainsi que madame Isabelle Leyrolles, présidente du CÉ, Nancy Matte, directrice, mesdames Mariève Bouchard et Dominique Dulac, enseignantes, Mesdames Lyne La Branche et Julie Jodoin, orthopédagogues ainsi que les parents des récipiendaires étaient présents.

Les enseignantes ont rédigé une lettre qu'elles ont lue à leur élève et qu'elles leur ont remise par la suite. Les enfants ont aussi reçu une plaque commémorative.

Nos héros du jour :

Jeanne Guimond-Bournival

Lucas Carbonneau

Une photo de l'événement a été déposée sur le site de la Commission scolaire des Patriotes.

7.6 Conférence Être parent à l'ère du numérique (information)

La salle était pleine : 99 parents ont assisté à la conférence dont 12 de l'école De La Broquerie.

- CE18-19-39** **7.7 Album de finissants (approbation)**
Les enseignantes de 6^e année voudraient que les élèves puissent avoir un album de finissants. Celui choisi reviendrait à 26,09\$ + taxes, soit 26,99\$ au total.

Proposé par David Martin
Approuvé à l'unanimité
- CE18-19-40** **7.8 Opération Enfant Soleil (approbation)**
Dominique Dulac propose que notre école participe à la campagne « Porte ton pyj » au profit du téléthon Opération Enfant Soleil. On inviterait les enfants, le 27 février prochain, à porter leur pyjama à l'école. Les parents seraient informés qu'une boîte de dons volontaires se trouverait au service de garde et il y aurait présentation d'une vidéo afin de sensibiliser les enfants à la cause. En s'inscrivant, l'école pour gagner le privilège d'aller remettre l'argent au téléthon.

Proposé par David Martin
Approuvé à l'unanimité
- CE18-19-41** **7.9 Parc de Brouage (adoption)**

Monsieur Martin a discuté avec Monsieur Desmarais et Roger Maisonneuve a été mis au parfum du projet. La ville demande un document du projet pour le Plan d'implantation et d'intégration architecturale (PIIA). La ville sait que nous avons conservé 5 000\$ de notre budget à cette fin.

Aussi, nous avons appris que Fous de nature est déjà en négociations avec la ville pour le projet de jardin responsable (en collaboration avec notre école) qui serait communautaire et biologique.

Monsieur Martin désire nous consulter en ce qui a trait au document déjà existant qui sera bonifié. Nous le recevrons demain (21 février) pour qu'il puisse l'envoyer à la ville vendredi prochain, le 1^{er} mars. Il désire aussi monter une lettre d'appui pour les gens du milieu afin de convaincre la ville d'aller de l'avant. Il présenterait le tout aux parents et au voisinage afin d'obtenir leur soutien.

Proposé par Gitane Bouchard
Adopté à l'unanimité

8. Droit de parole

8.1 Enseignants

La fin de la deuxième étape arrive à grands pas.

Les enseignantes de 6^e année et de 2^e année accueillent des stagiaires. Après la relâche, madame Claire accueillera un homme, ce qui sera différent.

En 5^e année, Krystal Demers, qui a fait des ateliers d'écriture, a invité les parents de ses élèves à un cocktail et ceux-ci se promenaient d'élève en élève pour lire leurs écrits. Non seulement c'est un événement à refaire, mais ça deviendra sûrement un incontournable.

Dans le cadre de la Saint-Valentin, les enseignantes de 3^e année ont demandé à leurs élèves d'inviter une personne importante à leurs yeux. Ces personnes ont été gâtées par les élèves pendant une heure. C'est une activité qui requiert beaucoup d'organisation, mais qui est très enrichissante. Un beau moment à vivre.

8.2 Service de garde

Rien à signaler

8.3 Soutien

La période officielle d'inscription s'est déroulée avec une aisance inégalée : les inscriptions étaient entrées au logiciel au fur et à mesure. Les nouveaux dossiers sont donc déjà ouverts et les ressources éducatives ont reçu les documents qu'elles devaient recevoir pour valider les inscriptions auprès du gouvernement.

8.4 Comité de parents

Lors de la dernière réunion, il a été question de la politique d'admission. Aucun changement par rapport à l'an passé.

Encadrement de la politique concernant les travaux légers qui peuvent être effectués par les parents dans l'école. Les grandes lignes ont été définies.

Lors de la prochaine rencontre, qui aura lieu cette semaine, il sera question du plan triennal, du programme d'éducation sexuelle, des bons coups et la Fédération des comités de parents offrira une formation pour contrer l'intimidation.

Il est demandé de voir avec les parents du comité (de Boucherville) si le plan de répartition fait partie des discussions de leurs CÉ respectifs.

8.5 OPP

Vincent Tremblay veut dire, au nom de tous les enseignants de l'école, un immense merci à l'OPP pour le cadeau organisé dans la semaine des enseignants. Un début de journée où ils étaient attendus avec café et viennoiseries alors que des parents étaient en classe pour préparer une surprise à leur enseignant(e) : une immense carte avec des mots qui les ont touchés droit au cœur!

Le trottibus : La rue Thomas-Pépin a été retenue pour le projet-pilote qui commencera au printemps.

8.6 EHDA

Rien à signaler. Nous recevons un compte-rendu par courriel.

8.7 Parents

Lors du dernier envoi du courrier familial, la mention de l'adresse courriel du CÉ a été omise, alors la présidente a écrit un courriel personnalisé auquel elle a reçu des réponses. La dernière fois où des messages ont été reçus est l'an passé lorsque nous avons procédé de la même façon que ce mois-ci. Donc, Madame Leyrolles aimerait que, tout en laissant l'information dans le courrier familial, nous faisons 3-4 envois personnalisés par année pour rappeler aux parents qu'ils peuvent communiquer directement avec le CÉ de cette façon.

Un parent demande la raison pour laquelle, lors des journées de fermeture d'écoles pour cause de tempête, le service de garde n'est pas ouvert. Monsieur Martin émet que, si les routes sont trop dangereuses pour les enfants et les enseignants et le service des transports, elle l'est aussi pour les techniciennes. La CSP a quant à elle répondu à ce parent que c'était une entente avec les employés qui ne sont pas tenus de se présenter et que c'était aussi un enjeu syndical. Nous ajoutons à cela que les administrateurs de la commission scolaire ne travaillent pas non plus lors de ces journées et que beaucoup d'employeurs hors CS avisent aussi leurs employés de rester à la maison. Bref, la sécurité est de mise pour tous.

9. Varia

9.1 Glace, déneigement et circulation (information)

Le trottoir de la rue de Jumonville est glacé et aucun abrasif n'y est étendu. Monsieur Martin a pris des photos qu'il a envoyées à la ville de Boucherville. Suite à cette action, la ville a étendu beaucoup d'abrasif, mais une seule fois, puis plus rien.

Un manque de civisme est observé sur la rue de la part des parents qui circulent en voiture : ils utilisent le stationnement réservé aux employés et laissent leurs enfants le traverser de bord en bord, ce qui est extrêmement dangereux en plus d'empêcher les employés de s'y stationner, ou simplement de s'y rendre, car ils en bloquent l'accès, ils font des détours en U, etc. Lundi dernier, des policiers stationnés devant l'école se promenaient et allaient gentiment avertir les parents fautifs.

Plusieurs possibilités s'offrent à nous pour tenter de régler le problème : demander aux policiers de venir plus souvent observer la situation, faire un rappel dans le courrier familial, mettre une pancarte plus grosse à l'entrée du stationnement pour rappeler qu'il est réservé au personnel de la CS. La direction rédigera une lettre à l'attention des parents.

Il est discuté du comportement de certains parents à l'accueil du service de garde. Si la situation est inacceptable, les éducatrices sont invitées à en parler avec la direction qui fera un suivi, quitte à rencontrer les parents fautifs.

9.2 Cour d'école

Il est demandé qu'au prochain CÉ un point, concernant la cour d'école, soit ajouté.

9.3 Cours d'anglais

Madame Landry aimerait qu'il y ait des cours d'anglais en parascolaire sur l'heure du midi.

9.4 Volleyball

Madame Landry aimerait qu'il y ait une équipe de volleyball à l'école. Nous avons déjà une équipe de tchoukball qui, d'ailleurs, remporte les honneurs haut la main dans la province.

9.5 Projet Jardin responsable

Madame Ferron demande qu'Anne-Françoise, de Fous de nature, vienne nous parler de son projet de jardin responsable. Comme c'est à l'état embryonnaire, il est trop tôt pour cette étape.

9.6 Sondage

Madame Landry demande qu'au prochain CÉ il y ait restitution du dossier sondage afin d'en décortiquer les points plus chauds.

10. Date de la prochaine rencontre

2 avril 2019

CE18-19-42

12. Levée de l'assemblée

À 20 h 55

Proposé par Gitane Bouchard

Approuvé à l'unanimité

Isabelle Leyrolles
Présidene

Nancy Matte
Directrice